

Golfe Saint-Laurent. — S. G. Mgr Blanche, évêque titulaire de Sicca et vicaire apostolique du Golfe Saint-Laurent, est décédé à Paris, le 27 juillet dernier.

Mgr Blanche s'était rendu à Paris, il y a à peine un mois, en compagnie du R. P. Lebastard, provincial des Eudistes et du R. P. Dagneau, supérieur de la résidence de Lévis, pour assister au Chapitre Général de son ordre.

Sa Grandeur souffrait déjà d'une angine qui a dû l'emporter.

Feu Mgr Blanche était né à Josselin, dans le diocèse de Vannes, en France, le 30 avril 1849. Entré chez les Eudistes, il y fut ordonné le 16 mars 1878. Il vint au Canada en 1890 et fonda le Collège de Church-Point, en Nouvelle-Ecosse où il demeura de 1890 à 1899. Cette année-là il fut rappelé en France au collège de Versailles où il avait été professeur dans les premières années de sa vie religieuse. En 1902, le Rév. P. Blanche revint au Canada.

D'abord préfet apostolique du Golfe Saint-Laurent, (1903-1905) il fut en 1905 nommé évêque titulaire de Sicca et vicaire apostolique de la région qu'il administrait. Il fut consacré à Chicoutimi, le 28 octobre de la même année par S. G. Mgr Bégin, archevêque de Québec. Immédiatement Mgr Blanche alla résider dans son vicariat, d'abord à la Pointe-aux Esquimaux, puis définitivement à Sept-Iles, en 1906.

En ce dernier endroit il a restauré et considérablement agrandi l'église paroissiale dont il a presque fait une pro-cathédrale. Un beau presbytère qu'il y a bâti constitue une résidence très convenable pour le Vicaire apostolique de ce vaste territoire.

Malgré l'état précaire de sa santé depuis plusieurs années, il est toujours demeuré sur la brèche ne renonçant à aucune de ses rudes courses apostoliques.

La *Semaine Religieuse* offre aux révérends Pères Eudistes qui perdent en Mgr Blanche un de leurs éducateurs et de leurs missionnaires les plus distingués, ses respectueuses et vives sympathies.

VARIÉTÉS

LA REVENANTE

Sur la terrasse des Tuilleries, vers la place de la Concorde, une surprise, depuis quelques jours, attend le passant. D'abord, il n'en croit pas ses yeux. Que voit-il là ? Parmi les soucis et les soins de l'époque, oh ! depuis si longtemps il n'avait vu figurer cette chose-là ! Non, personne ne voulait plus y songer ; on la croyait définitivement hors de la mode, des esprits et des âmes. Et cette chose-là, c'est une église. Cette petite église qui maintenant surgit dans une exposition, au milieu de ce qui sera demain la cité reconstruite.